

dans leur mémoire les diverses stations du chemin de la croix ou se servir de quelque autre méthode facile, propre à nourrir leur piété.

Dans plusieurs maisons d'éducation, et même, dans plusieurs paroisses, surtout à la messe des enfants, ces explications claires et précises ont été suivies avec succès de la récitation à voix haute par les enfants, *préparés d'avance*, des prières de l'ordinaire de la messe. Ainsi arrive-t-on à ce précieux résultat que toute l'assistance prononce, au moins à demi-voix, ces magnifiques prières, répond au célébrant, de concert avec le servant de messe, aux formules liturgiques, et s'unit ainsi très activement au Sacrifice.

Ce qui prouve bien les avantages et le caractère populaire de cette méthode, c'est que les paroisses qui l'ont adoptée voient souvent accourir des personnes deshabituées de l'assistance quotidienne au saint Sacrifice, et désireuses maintenant d'entendre une messe, où tous les assistants sont un peu *Curés*, comme disait un bon chrétien, exprimant sous une forme naïve la doctrine de l'Eglise sur la participation effective des fidèles à l'offrande de l'auguste Sacrifice .

On ne manquera pas de revenir de temps en temps sur les explications données, afin de maintenir et de développer les connaissances acquises. A supposer qu'il fallût revenir souvent à la charge, qui de nous regretterait le temps employé à donner aux enfants une connaissance claire de la doctrine eucharistique et une méthode d'assistance intelligente et pieuse à la sainte Messe, aux vêpres, au salut?

Quant aux sources où nous pourrions puiser ces explications liturgiques, elles ne manquent pas. Signalons seulement ici : "*La Messe, étude doctrinale, historique et liturgique*", par E. P. Bourceau, chez Beauchesne, Paris ; — "*L'Ordinaire de la Messe*", par P. A. Devine, passioniste, chez Aubanel, Avignon ; — "*La Messe*", excellent opuscule de Mgr de Ségur, à la Librairie Saint-Joseph, 112 rue de Rennes, Paris ; — "*Cours synthétique de Liturgie*", par Vigourel.

Est-il besoin d'ajouter que nous avons l'obligation, nous prêtres, de prêcher d'exemple, et d'être, à l'église